

EWRR 2014 Lissabon, Stephan Blüml

Der diesjährige European Workshop of Rheumatology Research (EWRR) fand in Lissabon statt. Ein Focus dieses Kongresses war sicher die Osteoarthritis, die immer stärker in den Mittelpunkt der Forschungsbemühungen der Rheumatologen rückt. Auch fanden sich zahlreiche Beiträge zur Beteiligung mesenchymaler Zellen an rheumatologischen Krankheiten wie der systemischen Sklerose, der Osteoarthritis aber auch der RA. Sehr interessant für mich waren die Beiträge zweier Immunologen aus Lissabon, Bruno Silva-Santos und Miguel Soares über Hämoxigenase und Gamma-delta T Zellen. Darüber hinaus war das Rahmenprogramm wieder hervorragend und wir konnten unsere Kooperationen mit den Universitäten Amsterdam und Straßburg intensivieren.